



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

## **DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO TRAS LOS EFECTOS DE LA DANA EN EL SURESTE ESPAÑOL**

La Moncloa, 30 de octubre de 2024

CORREO ELECTRÓNICO

[dgin@comunicacion.presidencia.gob.es](mailto:dgin@comunicacion.presidencia.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA  
28071 - MADRID  
TEL: 91 321 40 98 / 41 98



## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Buenos días, queridos ciudadanos y ciudadanas. Como saben, ayer nuestro país fue golpeado por la peor DANA en lo que llevamos de siglo. Hay docenas de municipios inundados, carreteras y vías cortadas, puentes destrozados por la violencia de las aguas.

Y quiero, en primer lugar, trasladar en nombre del Gobierno de España- pero estoy convencido del conjunto de la sociedad española-, toda nuestra solidaridad y el afecto a las familias de las personas que han fallecido en esta tragedia, que sepamos en la Comunidad Valenciana y en Castilla y La Mancha. Y a quienes a esta hora siguen buscando a sus seres queridos.

España entera llora con todos y con todas vosotros. Nuestra prioridad absoluta es ayudaros. Las administraciones públicas están trabajando. Estamos trabajando de forma coordinada para hacerlo posible. Y vamos a poner todos los medios necesarios hoy y mañana y el tiempo que haga falta para que podamos recuperarnos de esta tragedia. No os vamos a dejar solos. Nuestro pensamiento, evidentemente, también está con quienes ven su hogar anegado, sus pertenencias destrozadas, su vida cubierta de lodo.

Sé que detrás de todos esos daños hay décadas de esfuerzo, proyectos vitales hoy sumidos en la más absoluta incertidumbre. Pero también os vamos a ayudar con todos los recursos del Estado, si hace falta de la Unión Europea, para que podáis salir adelante, para que podáis reconstruir vuestros hogares y vuestras vidas lo antes posible.

A los pueblos y ciudades hoy destrozados por esta tragedia, les digo lo mismo. Unidos vamos a reconstruir vuestras calles, vuestras plazas, vuestros puentes. Y España entera está y estará con vosotros.

Quiero también, una vez más, después de todos estos años que hemos sufrido catástrofes y emergencias de protección civil, una vez más, agradecer de corazón a los servidores públicos toda la extraordinaria labor que están haciendo ante esta emergencia. Estas horas siguen trabajando sin descanso y son nuestro mejor baluarte contra la adversidad. Bomberos, miembros de la UME, Agentes de la Policía Nacional. También la Policía Local, Guardias Civiles, las ONG, el Tercer Sector. Todos los movimientos ciudadanos que en los pueblos y ciudades se están volcando para ayudar a sus vecinos y vecinas. Vuestra entrega es un motivo de esperanza y de orgullo para todos nosotros y nosotras.

El Comité de Crisis del Gobierno de España, que constituimos ayer ante la emergencia, va a seguir trabajando codo con codo con los presidentes autonómicos y con los alcaldes y alcaldesas de todas las zonas afectadas. Estoy en contacto con



ellos y les he trasladado toda nuestra solidaridad y colaboración las 24 horas del día, todos los días que haga falta todavía ante una emergencia que continúa.

Y por eso sí me gustaría pedir a los ciudadanos y ciudadanas que no bajemos la guardia. La DANA continúa causando estragos. Aún no podemos dar por concluido este devastador episodio. Hay, como saben, aviso naranja tanto en Andalucía como en la Comunidad Valenciana. Y en Aragón, en Castilla y León, en Cataluña, en Extremadura, en Navarra, en La Rioja y en Ceuta, todas estas comunidades tienen aviso amarillo, según la última actualización de la Agencia Española de Meteorología, de la AEMET.

Por eso pido a quienes allí residen que extremen las precauciones. También todas las medidas de seguridad. Que no salgan a la carretera, que eviten transitar cerca de barrancos, de vaguadas, de cauces y que atiendan en todo momento a las recomendaciones de los servicios de emergencia y, por supuesto, de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. En definitiva, que nadie ponga en riesgo su vida.

Nuestro país, desgraciadamente, durante estos últimos años ha sufrido muchas emergencias de protección civil y también emergencias sanitarias. Y España da siempre lo mejor de sí mismo en crisis como esta. Lo hicimos durante la pandemia de la COVID 19, durante la Filomena, durante la erupción volcánica de La Palma, durante también otros sucesos de DANA menos graves que este. Y lo vamos a volver a hacer ahora.

Así que arrimemos el hombro. Ayudemos a quienes no pueden acceder a su hogar, a quienes buscan un familiar, a un amigo, a un ser querido y, sobre todo, a esta hora, acompañemos unidos y unidas en el dolor a quienes han perdido a sus seres queridos.

Gracias.